

INFO-POINT LUNCH CONFERENCE

28 May 2013

Réduire les inégalités un enjeu de développement durable

Speaking points: Maria Rosa De Paolis, DEVCO B3

Nous avons le plaisir d'accueillir aujourd'hui à l'InfoPoint de notre Direction Générale pour le Développement et la Coopération - EuropeAid

- l'Agence Française de Développement et l'Institut du Développement Durable et des Relations Internationales pour la présentation de l'ouvrage Regards sur la Terre 2013 qui cette année est consacré à la réduction des inégalités comme enjeu de développement durable.

Ce thème est de grande actualité et s'intègre dans les politiques et stratégies de la Commission Européenne et dans notre direction générale en particulier.

Les inégalités se situent à plusieurs niveaux et étapes de la vie. Nous constatons que dès la naissance les enfants de mères vivant dans l'extrême pauvreté sont les premières victimes: manque de soins de base, eau, malnutrition, absence d'éducation de qualité jusqu'à l'entrée dans le monde du travail: le chômage, en particulier des jeunes, reste important. Les inégalités sont encore constatées dans les soins de santé, les conditions minimales pour un travail décent jusqu'à la vieillesse pour bénéficier de la pension. A cela s'ajoute l'inégalité entre sexes et entre personnes de conditions physiques différentes. L'inégalité constitue une atteinte à la dignité et aux droits humains fondamentaux.

Malgré les progrès économiques des dernières années l'inégalité est en augmentation. Par exemple: cinq pays fortement peuplés sont parvenu au statut de pays à revenu intermédiaire, pourtant les 2/3 de la population la plus pauvre au monde et représentant 1 milliard 300 millions de personnes vivent dans les pays à revenu intermédiaire.

Le premier Objectif du millénaire visant à réduire de moitié est presque atteint, alors que bcp de ménages restent vulnérables et vivent juste au dessus du seuil de pauvreté extrême.

L'inégalité sera en augmentation avec des écarts de plus en plus grands entre les plus riches et les plus pauvres de la planète.

Il est donc nécessaire de partager ce défi dans un monde globalisé.

Pour cela notre Direction générale a établi en février dernier la Communication "une Vie décente pour tous" que je vous invite à consulter sur notre site où les trois dimensions du développement durable, économique, sociale et environnementale sont abordées pour être intégrées dans nos politiques et le cadre générale pour l'après-2015.

Les trois aspects doivent ainsi assurer:

- les standards de vie de base: sécurité alimentaire, nutrition, santé, éducation, eau et services sanitaires, énergie durable, travail décent et protection sociale pour tous
- promotion de l'économie verte pour le développement durable
- utilisation, gestion et protection des ressources naturelles

Notre unité, en particulier, responsable de la cohésion sociale, de l'emploi et de la migration joue aussi un rôle important dans la réduction des inégalités. La protection sociale, par exemple, constitue une sécurité contre les risques, contribue à la croissance inclusive et durable. En août 2012 la Commission a publié la première Communication sur la Protection sociale dans la coopération au développement de l'UE aussi disponible sur notre site. Une protection sociale efficace et durable devrait être fondée sur une redistribution des richesses et donc réduire les inégalités. Par des politiques de transfert sociaux aux plus démunis elle contribue à l'activité économique et au marché de l'emploi. Dans le domaine de la PS nous collaborons avec trois Etats Membres de l'UE dont l'Agence française pour le développement et la Coordination des relations internationales pour offrir aux pays en développement l'expertise européenne pour améliorer ou mettre en place un système de PS.

Nous travaillons aussi pour le développement des compétences surtout pour les jeunes orientés vers le marché de l'emploi: une des causes de l'inégalité où les travailleurs moins compétents sont marginalisés devant les progrès technologiques.

Nous travaillons aussi avec d'autres services sur l'élimination des pires formes de travail des enfants et sur l'inclusion personnes handicapées.

J'aimerais maintenant passer le micro à M. Genevay, M. Jozan et M. Voituriez pour la présentation de leur ouvrage.